

Las entradas o rentas municipales siguen siendo enormes, ¿hará algo el nuevo municipio de Puntarenas por subsanar lo mucho deficiente que presenta nuestra localidad? La Diputación puntarenense elaborará algún proyecto por construcción de EDIFICIOS ESCOLARES. No hay campo en las casas que hacen de tales y ha niños sin la necesaria INSTRUCCION PRIMARIA

Semanario Independiente y de Intereses Generales
Puntarenas — Costa Rica
América Central

ECOS DEL SUR

Dirige: Juan I. Arguedas T.
Redacta: Claudio Ortiz O.
Año 2 — No. 18
Lunes 26 de Junio de 1944

Se violan las disposiciones del CODIGO del TRABAJO en algunas Panaderías

Extenso acaparamiento de sal y otros artículos de consumo indispensable en Puntarenas

Hemos de creer que, de desaparecer en Puntarenas la Junta Auxiliar de Abastos, el Gobierno puede encargarse a las autoridades de este puerto, dándole amplias facultades para que continúe la persecución de los especuladores y acaparadores.

Actualmente los acaparamientos de artículos de primera necesidad, continúan desafiando al consumidor, y es así como por ejemplo miles de sacos de sal se embodegan día tras día en espe-

ra de mejores precios, y esto ahora que la sal está cara; qué tal, a cómo peosarán cobrar más adelante?

Esperamos que esta llamada de atención surta sus deseados efectos y se haga algo por poner coto a este y muchos otros abusos, como así se ejerza un control sobre todos los establecimientos portefios y se les someta a una revisión general de pesas y medidas, así como el papel que emplean para envolver, ya que se está abusando demasiado del público en tales aspectos.

Hemos recibido informe de algunos obreros panaderos, por medio de los cuales se nos pone al tanto de como, algunas disposiciones del Código del Trabajo, son letra muerta en varias panaderías.

Los días, señalados como feriados los trabajan los obreros panaderos inclusive los domingos, se les da descanso, pero sin goce de sueldo, no se les reconocen horas extraordinarias, como sucedió el jueves de Corpus, ni en los domingos.

Todo lo anterior adjuntado a una serie de procedimientos incorrectos de obreros patronos denuncia por nuestro medio los obreros, espe-

rando se ponga fin a estas anomalías y los patronos se ajusten en un todo a las disposiciones del referido Código.

De nuestra cosecha podemos agregar que pese a que se habla de abundancia y hasta de exportar harina, el pan sigue con pesa raquítica y mal elaborado en lo que a Puntarenas se refiere, creemos de última calidad y bueno es hacer algo al respecto.

La autoridad respectiva puede indagar cómo es cierto lo de que se trabaja en días feriados en ciertas panaderías, sin reconocer al obrero hora extraordinaria alguna, así como el descanso no se les paga.

Invasión de Moscas, Zancudos y toda clase de bichos malignos en Puntarenas

Al tomar fuerza el invierno, se ha confirmado nuestras numerosas llamadas de atención en cuanto al pésimo servicio sanitario de esta ciudad, ya que prácticamente es una inversión más peligrosa que la de Europa la que hacen diariamente las moscas, zancudos y toda clase de bichos malignos en nuestros principales establecimientos,

patios de viviendas al estilo chicchorros y en las calles. Los zuampos siguen siendo una amenaza para la salud pública portefia y en lugares como el Barrio del Carmen y Pueblo Nuevo la sanidad no exista ni para «cojear» los excusados y así esos lugares tan abandonados quedan expuestos por descuido de Sanidad a los consiguientes peligros salubrios.

Se trata de saber a ciencia cierta cuánto ha producido en Puntarenas el impuesto por casas baratas

Que el regalo de lotes del B. del Carmen se lleve a cabo en bien de los vecinos pobres

Lástima que nuestro periódico no continuase editándose puntualmente, como nos lo han dicho varios lectores, durante el famoso afer, del oleo de lotes en el Barrio del Carmen, pues, hubiésemos cerrado con "broche de lata" la intervención de nuestro de nuestro anterior Municipio en los designios comunales de Puntarenas.

Hablando de lo anterior, nos atrevemos a indicar a la nueva y honorable Municipalidad que ya que unos cuatro «señores» iban a recibir tan espontáneo obsequio de lotes, este regalo se haga a

los vecinos de aquel sector contemplando, desde luego no el que ayudasen a que fulano o Zutano esté en el Municipio, sino tratándose de hacer justicia a vecinos oriundos y pobres de ese sector que mucho necesitan de su parcela para construir su casa propia.

Así como hablamos de lotear con el fin indicado en el Barrio del Carmen se puede hacer en pueblo Nuevo y otros sectores, donde los señores de cierta «argolla» tienen cercados que creemos no concuerdan con el progreso a que debe y tiene derecho de ostentar este puerto.

La existencia de chichorros y casas que son del todo inhabitables en Puntarenas, es un problema añejo pero en el que hay que insistir, pues francamente hablando, en sitios tan céntricos como el Paseo Colón existen casas que como todo el mundo puede ver, son una verdadera amenaza para los transeúntes y quienes las habitan, pues se sostienen por puro milagro, y en cambio, sus propietarios no perdonan ni un día de atra-

so en el pago de alquileres. Al hablar de todo esto, viene a la memoria el impuesto pro Casas baratas que se recauda en los teatros y bueno es que ya que, debe existir un gran fondo, el que bueno sería saber a cuánto alcanza, se hiciese algo para la construcción de viviendas, que poco terminen con el congestionamiento de gentes en chichorros y casas que deben ser demolidas a la mayor brevedad posible.

Le dieron fuego a una cabecera conteniendo 7.500 colones

En los primeros días de la semana anterior se registró en Motezuma de esta provincia, un suceso bastante lamentable, y que además de producir una pérdida de siete mil quinientos colones, estuvo a punto de enviar al Asilo a una apreciable señora, ya entrada en años, Josefina Romero ú. ap., víctima del suceso.

Se trata de que dicha señora vive con dos hijas ya casadas, Ernestina y Zoila, cuyos maridos trabajan en las zonas del Sur. Dichas hijas que dicho sea de paso

adoran a su madre, viuda y un tanto acomodada, no lograban el que ésta, que como hemos dicho es casi una anciana, viviera de acuerdo con sus medios económicos, y un día, el martes, que doña Josefina se dirigió a Puntarenas a hacer algunas compras, decidieron «asearle» un poco el dormitorio a su madre, pues ésta, cuando estaba presente, no permitía el que se le tocase nada, ni siquiera moverle los santos de donde los tenía. Las jóvenes decidieron limpiar

Pasa a la pág. 4

El nombramiento de Don Carlos Miranda para Agente Principal de Policía Judicial de Puntarenas, es uno de los mejores aciertos del actual gobierno

No podíamos reanudar nuestras labores periodísticas en Ecos del Sur, sin hacer mención a uno de los nombramientos que es un todo acierto y que honra al Ejecutivo, hecho últimamente en Puntarenas. Nos refe-

rimos al designarse al culto y noble caballero como viejo y cumplido funcionario público, don Carlos Miranda para el puesto importante de Agente Principal de Policía Judicial de esta ciudad de Puntarenas.

Sin temor a equivocarnos podemos asegurar que las funciones respectivas de tal Dependencia han quedado en manos de un altivo como correcto funcionario que por largos años ha honrado el Poder Judicial desempeñan-

do un cargo en la Alcaldía Segunda de esta ciudad. Don Carlos, como tiene de humilde, culto y noble, tiene de recto y enérgico y seguros estamos, de sus delicadas nuevas funciones

Pasa a la página 4

Por prevaricato se acusa al alcalde primero de PUNTARENAS

Ante la Corte Suprema de Justicia, ha sido formulada acusación formal contra el señor Osvaldo Rodríguez, actual Alcalde Primero de esta ciudad de Puntarenas.

De acuerdo con tal acusación que formula nuestro director el señor Juan I. Arguedas, se trata de que tal funcionario ha cometido el delito referido en su perjuicio, en forma muy manifiesta, y pide la correspondiente sanción.

Se agrega en esta gestión el hecho de que el Juez Ci-

vil de esta provincia, al conocer en apelación del fallo que se considera injusto, como ilegal en perjuicio del señor Arguedas, anuló todo lo actuado por el susodicho señor Alcalde, imponiéndole además una corrección disciplinaria, por cuanto tuvo respuestas salidas de tono para el defensor del acusado.

Se estima además, que el funcionario en cuestión, no agotó ni sportó la prueba necesaria para fallar como lo hizo en contra de Argue-

Pasa a la pág. 4

Nuestra reaparición

Pese a las muchas y enormes dificultades que nos impidieron continuar editando este periódico que en pocos días llegó a ser una necesidad en Puntarenas y zonas del Sur del país, hemos logrado asegurar el principal material o sea el papel para lograr indefinidamente el ofrecer puntualmente a partir de hoy, nuestra labor periodística en pro de conseguir un mejor medio de vida y un más justo progreso para Puntarenas y otras regiones.

Nuestras normas continuarán siendo las mismas que demostramos en nuestra anterior labor en este periódico: VERDAD, FRANQUEZA y poner nuestras columnas a la disposición de quienes tengan un interés general por el bien de la comunidad de las localidades adonde nuestro periódico llegue.

Pasa a la pág. 4

El aspecto de la leche es un verdadero juego de especuladores

Se fijó a cincuenta céntimos botella y se puede vender a 0.35 céntimos de primera calidad en Puntarenas.

El juego de los explotadores, con el comercio de leche en Puntarenas es del todo, francamente descarado. Se logró mediante artimañas, esto es, sorprendiendo a los señores de la Junta respectiva el que se les permitiera vender leche a cincuenta céntimos botella y

sabemos perfectamente, que la pueden vender y se encuentra en casas de personas honradas, leche de primera calidad a treinta y cinco céntimos botella, quince céntimos menos del precio fijado por la Junta.

Claro resulta que los especuladores

Pasa a la página 4

'ECOS DEL SUR' cooperará con las autoridades en todo aquello que tienda a sanear o fomentar el progreso en Puntarenas, criticará lo malo y pondrá su granito de arena en lo bueno

La creación de un Juzgado de Trabajo en Puntarenas es una necesidad

Desde las columnas de este periódico y hace algunos meses, indicamos la necesidad de que Puntarenas contase, dado su mucho movimiento obrero con un Juzgado de Trabajo, aparte completamente de las otras dependencias judiciales, ya que el hecho de que las funciones de tal Juzgado recargadas en el Civil, no podrían nunca desempeñarse de acuerdo con las necesidades de las partes, pues bastante tiene el Juzgado Civil de esta Provincia que atender, únicamente en sus asuntos corrientes.

La Corte parece tiene una partida disponible para la creación de un nuevo Juzgado de Trabajo, por lo que

creemos ahora será un hecho el establecimiento del mismo en este puerto, y se señala para posible candidato a tan importante cargo, al Lic. don Manuel Campos Jiménez.

Sobre estos asuntos de incumbencia del Juzgado del Trabajo, continuamente se están planteando gestiones o demandas por despido injustificado de trabajadores, en su mayoría marinos, y está en trámite actualmente un litigio un tanto interesante, y es el que se refiere a los pescadores de escama, contra la Junta Pesquera, cuestión que está pendiente de resolución y en la que se teme una declaratoria de huelga de parte de los pescadores de escama.

Victory Club

PUNTARENAS — Frente al Muelle grande

Quiere divertirse decente y socialmente, visite el VICTORY CLUB. Típicamente ventilado, música moderna. Licores para todos los gustos, invierno y verano a sus órdenes.

Atención esmerada. Recuerde siempre el VICTORY CLUB en Puntarenas.

don Roberto Lefebre con la señorita Zoraida Cerna.

Ambos elementos gozan de múltiples simpatías entre sus numerosas amistades de este puerto. Roberto ha sabido destacar como un elemento que ha hecho del trabajo un santuario, en el que ha logrado el que la vida le sea sonriente. Zoraida es la hermana menor de nuestro agente de anuncios y corresponsal del Diario de Costa Rica en Golfito, don José Cerna González. Además de los atributos de belleza, Zoraida es toda gracia y simpatía y será una compañera ideal para Roberto. Muchas felicidades en el nuevo hogar que han de fundar deseamos a los jóvenes futuros contrayentes.

Enferma

Durante varios días guardó cama víctima de pertinaz dolencia la estimable señora Elsie Fernández, hija de nuestro particular amigo don

Joaquín Fernández.

Gracias a los cuidados médicos de que ha sido objeto doña Elsie, su estado es ya muy satisfactorio de lo que mucho nos alegramos.

Viajero

Estuvo durante larga temporada en ésta, después de haberse sometido a delicado tratamiento en San José, don Salvador Wong Ch. distinguido comerciante y ex-miembro del Consejo de Distrito de Puerto Cortés.

Visitante

Estuvo durante varias horas en este puerto el culto caballero don José Figueres quien invitado por amistades y miembros de Acción Demócrata de la Sección de esta ciudad, llevó a cabo una reunión en uno de los teatros de este lugar, reunión que dicho sea de paso resultó concurridísima como muy interesante y animada y a la que las autoridades no pusieron ningún tropiezo.

La maestra de Pitahaya se preocupa por la atención nutritiva y sanitaria de sus alumnos

Nuestro corresponsal en Pitahaya, nos informa de las múltiples actividades que está desplegando la nueva maestra de escuela de este lugar, señora doña María Fortunata de Castro, quien al hacerse cargo de sus obligaciones de educadora, ha comprendido cómo la falta de alimentación adecuada en los escolares y la miseria en el vestir, ocasiona estragos sensibles en los mismos, haciendo de la vida de esos pequeños, un continuo esfuerzo peligroso para sus mentalidades, ya que carentes de alimentos adecuados y mal vestidos, no pueden hacer frente en forma científica a sus estudios.

La referida señora de Castro, comprendiendo lo anterior, hace un llamamiento

a todas aquellas personas de buena voluntad y pudientes de Pitahaya, así como a los funcionarios respectivos del Estado, a fin de que comprendan tales problemas del todo serios, le auxilien en la cruzada que se ha impuesto para, además de impartir instrucción adecuada a sus alumnos, puedan contar con alimentos y ropas que hagan más llevadera, sanitariamente hablando, la vida de aquellos escolares, que ni siquiera cuentan con la receta de calzado, que estableció el anterior gobierno, pero que aquí no se conoce.

De nuestra parte, con gusto ofrecemos nuestras columnas a tal señora educadora, a fin de que se llegue a una feliz realidad en cuanto a sus magníficos y plausibles propósitos.

Botica CENTRAL

CARLOS PARIS

PUNTARENAS

Atendida por legitimidad de sus DROGAS y esmerado DESPACHO DE RECETAS

PRECIOS MODICOS

LA BAGACEÑA

Al visitar Puntarenas no olvide darse una vuelta por LA BAGACEÑA

Licores Puros, Ricas Bocas, y Esmerada Atención. Atiende su propietario

OTON MORALES

Frente al Hotel Ideal

Los servicios sanitarios de Pueblo Nuevo a quién corresponden?

Por simple vía de información, queremos decir que en el sector de Pueblo Nuevo, los servicios sanitarios no existen en cuanto a los Departamentos de Sanidad respectivos puedan vigilar. Creemos que ese sector tributa como cualquier otro y pese a ello, nunca vemos a

Inspectorés Sanitarios ni revisores de excusados. Cabe preguntar: pues a quién corresponden los servicios sanitarios en Pueblo Nuevo, si es que cada inquilino debe hacer aseo y vigilancia o acarreos de basura por su cuenta o el municipio tiene algo que ver en ello?

Lea siempre Usted: ECOS DEL SUR

Algo que el viento no se lleva

Al reanudar nuestras labores en este periódico, esperamos que los funcionarios del actual Gobierno no demuestren tan palpablemente su malquerencia para con nosotros, por el simple hecho de que, independientemente como somos, no comulgamos con las ruedas de molino que significaban medidas de la anterior administración, en lo que a Puntarenas concierne. Si esperamos que aquella manifiesta malquerencia para quienes hacemos 'Ecos del Sur', se haya disipado y en el terreno culto de la prensa, pueda ventilarse cualquier error de nuestro vocero, pues como humanos, estamos expuestos a los errores.

Lo anterior lo decimos por cuanto, como bien saben nuestros lectores, en nuestra anterior actuación se nos hizo o colocó una "zancadilla", entregándonos a los Tribunales, por una simple gacetilla acerca de la llegada de extranjeros para cuestiones políticas, lo que bien que mal estuvo cerca de la

verdad, por cuanto bien se sabe, como soldados extranjeros estuvieron presentes en la toma de posesión del actual mandatario.

Pero bien, el asunto pasó, sólo queremos recordar que fueron las propias autoridades de este puerto quienes se apersonaron como acusadores, desde luego amparados a la consiguiente investidura. Se nos cobraba así algunas informaciones no gratas para funcionarios?, no estamos seguros, pero para nuestra satisfacción, ninguna gacetilla de "Ecos del Sur" ha sido calificada de falsa por el público que nos lee, quien siempre nos ha apoyado.

Que tales hechos cuando se quieran ventilar, sean llevados a los Tribunales legalmente capacitados para conocer hechos de imprenta, son nuestros deseos, prometiendo por nuestra parte, olvidar lo ingrato y concretarnos a servir de la mejor forma posible nuestras labores.

Magnífica oportunidad: Romana de Peso Legal en buen estado se vende Informes: Pensión Sequeira

Alarmante la cantidad de epidemias infantiles

Nos ha llamado poderosamente la atención el contemplantar el enorme desfile de niños de ambos sexos de muy corta edad que en estos últimos meses, en brazos de sus padres o madres se dirigen al Hospital enfermos, atacados de diversas epidemias infantiles como lombrices, tricocéfalos y otros bichos. Muchos han muerto de tales dolencias,

pues a decir verdad los servicios respectivos en esta ciudad no son los amplios que fueran de desear. Se da el caso en que en el propio Hospital San Rafael se ha cobrado a una madre pobre el valor de tres colonnes por un simple examen de orina.

Esperamos esta llamada de atención, sirva para evitar la propagación de estas enfermedades infantiles.

Librería de las Hnas. Jiménez

—PUNTARENAS—

75 varas al Este del Edificio de Correos

El más completo y extenso surtido en el ramo. Útiles escolares. Lectura amena e instructiva para todos los gustos y todas las edades.

Novelas completas y folletines novelescos a precios económicos. Recuerde en Puntarenas la Librería HNAS. JIMÉNEZ, que le ofrece lo MEJOR Y MAS BARATO EN EL RAMO.

Sociales y Personales

Sentido fallecimiento

Aún cuando un poco tarde, hemos de volver nuestros recuerdos a la estimada familia Román de esta ciudad portañesa, en memoria del fallecimiento muy sentido por la sociedad en general de Puntarenas, del apreciable que lo fue en vida joven don Mario Román Solano quien el diez de mayo anterior, después de penosa dolencia entregó su alma al Creador, rodeado del afecto de los suyos y de sus múltiples amistades.

Fue Mario un amigo sincero y un trabajador infatigable que hizo de la fotografía una profesión a la que se entregó no por el lucro, sino con su alma de verdadero artista.

Para su señora esposa doña Clemencia Reyes v. de Román y demás familiares nuestro pésame muy sentido.

Próxima boda

En breve se celebrará en esta ciudad el enlace matrimonial del joven obrero,

Hotel "Centro América"

PUNTARENAS

Para su temporada de Puntarenas, recuerde el Hotel Centro América. Atención esmerada y cuartos higiénicos. También ofrecemos un magnífico servicio de cantina. Licores puros y riquísimas bocas.

VISITENOS y será nuestro mejor propagandista

Debiera avisarse cuando va a faltar el agua o la luz en Puntarenas

En San José y otros lugares, cuando se trata de efectuar algún trabajo en las tuberías se da aviso al público por los conductos respectivos, a fin de que estén prevenidos cuando ha de faltar el agua y así los perjudicos no sean mayores.

En Puntarenas la cosa cambia, al igual que con la luz, cuando menos se piensa nos quedamos sin el precio so líquido, sin recibir el menor aviso y se obliga al público a sufrir las funestas

consecuencias. En días de la semana anterior, casi no hubo agua durante los días y cada vecino pasó por un y mil dificultades para poder atender sus múltiples necesidades en que interviene el agua.

Es de desear haya un poco más de consideración y si no se trata de nada de fuerza mayor, se dé aviso oportuno para que cada cual se prepare con tiempo a hacer frente a la falta del precioso líquido.

Notas al Vuelo

Urgencia de una colonia Agrícola Penal

A raíz de la redada que se ha iniciado y que tiende a internar y penar por vagancia a los numerosos individuos que en cantinas y sitios públicos, como mal llamados cabarets, han formado una de las plagas más denigrantes de Puntarenas, se palpa la necesidad de crear en los tantos baldíos nacionales que existen en esta provincia, una Colonia Agrícola Penal, en la cual, estola y otra clase de delinquentes no catalogados como peligrosos, podrían bajo hábil dirección descontar el arresto que se les imponga y al mismo tiempo hacerles com-

prender los beneficios de estar ocupados en algún fin noble, como sería el de cultivar la tierra.

Otra de las ventajas de una Colonia Agrícola Penal en Puntarenas, es el hecho de que con el tiempo en los terrenos a ella destinados, muy bien podría cosecharse lo que se requiere para la alimentación de los mismos reclusos en cárceles y detenciones en general, y poner coto a los abusos de alimentación por contrato, que no redundan ni en beneficio del Estado, ni de los reos y sí en fabulosas ganancias para los contratistas.

Menores en expendio de Licores

Una medida que debe de adoptarse en forma total y sin contemplaciones, y que ya antes hubimos de abordar en anteriores ediciones, es la que se refiere al expendio de licores por meno-

res de edad. Todavía existen cantinas en las cuales vemos a menores, con la complicidad, bien punible de sus padres, vendiendo licores con las consiguientes funestas consecuencias para la moralidad de tales niñas.

ORANGE CRUSH El único refresco que no ha variado su calidad desde hace más de treinta años.

Del Naranjal a sus labios—Pruébelo. Pídelo a MIGUEL MENDOZA, Distribuidor para Puntarenas y Guanacaste.

TELEFONO 102, Apartado 93, Puntarenas.

Raid policiaco pro exterminio de vidvidores que explotan mujeres de vida licenciosa

Si algo hemos de aplaudir a las autoridades porteñas, es el hecho de que se trata de exterminar la plaga inhumoral que forman legión en este puerto y que la componen los llamados «chulos» o sujetos vidvidores que explotan a mujeres de vida licenciosa, en forma escandalosa como punible.

Se han hecho varios arrestos de tales sujetos, quienes son penados por vagancia y quienes merecen más fuertes condenas y hacerles buscar quehacer en sitios retirados de los centros.

Se espera que las disposiciones anteriores al respecto, se hagan en general, sin contemplaciones.

Es de desear que las medidas adoptadas por el superior, sobre la existencia de juegos de azahar y garitos que ostentan en forma descarada títulos de clubs deportivos, sean objeto de estos raids y se sane el puerto.

En cuanto a menores en los sitios públicos en horas no hábiles, se continúan persiguiéndoles y muy bien se hacen en ello.

“EL YOYO”

PUNTARENAS

“El Yoyo” le ofrece el mejor atendido rato que usted puede pasar en el puerto.

Acompañando su TRAGO le ofrecemos “la más rica boca”

BUSQUE “EL YOYO”

Burlando las leyes sobre vagancia

En Puntarenas, como bien lo dijo hace poco en uno de los diarios de San José, don A. Arié, hay mucha tolerancia y cosas que mejor es no narrarlas y así las importantes y atinadas disposiciones de Seguridad Pública sobre medidas de orden moral, quedan a veces sin efecto. Por ejemplo, en

cuanto a la vagancia, en la que se alega siempre la falta de quehacer, no se palpa lo que se ha hecho y Puntarenas sigue dando la nota característica en cuanto a vagos y sujetos que viven en forma «rara» y que son los amos de garitos, cantinas y ciertos sitios de inmoralidad.

Fabrica de Colchones

Especialidad en colchones y almohadas de algodón

— Agencias y Comisiones —

Frente a las Compañías Eléctricas

Propietario: Alberto Delgado Puntarenas Tel. 162

Con el producto del Timbre Deportivo, de aporte municipal y un auxilio del Estado, se proyecta construir el tan ansiado Estadio Deportivo de Puntarenas

Tenemos informe de que un grupo nutrido de deportistas, de esta localidad, prepararon un proyecto que ha de ser presentado a los Diputados por esta provincia, en el cual se habla de la urgencia y casi necesidad apremiante de un Estado Deportivo en esta ciudad.

Entendemos que se estimará en ese proyecto, la suma, por cierto cuantiosa que corresponde a Puntarenas, por concepto del impuesto que se deriva del Timbre Deportivo, asimismo o cuenta con el apoyo de la totalidad de los señores Municipales, para que la Corporación disponga con el mismo fin un aporte económico, como por último se contempla

el aspecto de que el Estado accedera a dar un auxilio y así el Estado sería una realidad.

Por otra parte se nos informa que los diversos Clubs que integran la Federación Puntarenense, designara a varios de sus socios para que por medio de reuniones conjuntas dispongan la verificación de toda clase de eventos deportivos, tendientes a allegar fondos con el mismo fin.

De esta vez y según parece gracias a que hay gente de “arriba” interesada en el asunto, se estima que la construcción del Estadio Deportivo Puntarenense será en breve una feliz realidad.

La Renaciente

SANTOS MILTON Propietario Interior del Mercado Puntarenas

Los más deliciosos helados, ricos refrescos, variadas verduras. Todo a bajo precio y de la mejor calidad. Especialidad en atención a encargos para bautizos, fiestas, etc.

Buena atención, aseo, buen trato. Recuerde siempre «La Renaciente»

Existe en Puntarenas inspector de ACERAS y CANOAS?

Alguien nos hacía la pregunta uno de estos días si en Puntarenas existía como en todos los municipios de cabeceras de provincias, inspector de aceras y canoas. Nosotros contestamos que no lo sabíamos, pero que lo más lógico era que no, no otra plaza que se le parezca, por lo siguiente:

Las aceras, si de tal se pueden llamar, las inclinaciones más a menos peligrosas que hay frente a las casas porteñas, nunca han sido objeto de atención alguna por parte de alma viviente

y en cuanto a las canoas, ni siquiera existen en la mayoría de las techumbres.

Bueno sería que la nueva municipalidad invirtiese algún dinero en dotar a Puntarenas de un inspector al respecto, y así obligar con conocimiento de causa a ciertos propietarios que sólo saben cobrar alquileres de viviendas, que de lo que mejor tienen es de tales, a que gastasen algo en arreglar aceras y colocar canoas, y así hacer menos peligroso el tránsito por las aceras de Puntarenas.

Comentario Semanal

La nueva Municipalidad y la Comunidad Puntarenense

Como bien saben nuestros lectores, ya que mucho insistimos en que es Puntarenas una de las localidades que percibe por concepto de tributos, una de las más cuantiosas, si no la más grande renta del país y saben también que, pese a ello, fuera de crear cada día o mejor dicho aumentar impuestos, anteriores municipalidades nos dejaron con las ganas de ver emprenderse o siquiera iniciarse alguna

obra de bien general, una cualquiera de las tantas que son de suma urgencia llevar a cabo.

Nunca cuando hubimos de censurar actividades de algunos de los departamentos de nuestros anteriores gobiernos locales, tuvimos en mente aspectos políticos o personales, si siempre en bien general. Señalamos sí, implacablemente y con franqueza, un mercaño poco digno de nuestro movimiento

de abastos, unas calles que son una vergüenza, una sanidad que lejos estuvo de llenar los cometidos para que fué creada. Hablamos asimismo de la amenaza palpable cada día más, que constituía el estero en el Barrio del Carmen, indicando la urgencia de un tajarar, el que se continuase la construcción de una acera, si quiera una hasta la punta y otros muchos o muchas necesidades que urgía llevar al plano de las realidades en cuanto a su imperiosa necesidad de subsanarlas. Nada, absolutamente nada, fuera de tratar de obsequiar bienes comunales con perjuicio para Puntarenas, se hizo.

Ahora ha iniciado sus labores el nuevo Gobierno Local; Puntarenas, por desgracia, ha sido un tanto olvidada, al igual que Guanacaste, de los Gobiernos de la República y prueba de ello, es la falta de edificios escolares adecuados y otros as-

pectos y por ello, corresponden; tanto a nuestros Representantes en el Legislativo, como a los señores ediles, hacerse cargo de que son ellos todo en esta localidad, y así iniciar cuanto antes, las labores que tan bien conocen, deben ejecutarse y algún día pueda esta ciudad presentarse un tanto digna, no sólo para solaz de los ojos visitantes, sino para evitar la alarmante cifra a que alcanza la mortalidad anual puntarenense.

Sinceramente somos del criterio que la actual Corporación Municipal está dispuesta a hacer algo en bien de esta sufrida ciudad y en cuanto a nosotros, sólo podemos decir que cooperaremos en la medida que nuestros escasos conocimientos nos indiquen, para lograr el que el esfuerzo de los señores regidores, sea dentro de poco fruto efectivo de realidad progresista para Puntarenas.

EL DIRECTOR

LAMINITA MILAN SOTO - Propietario

Frente a la cantina El Palmar Puntarenas

Verduras y frutas, surtido continuamente renovado y siempre a los más bajos precios. Visite La Minita y quedará satisfecho

Que las disposiciones sobre la cédula de residencia para extranjeros, deje de ser un mito y se convierta en una realidad

En los diarios oficiales y particulares de la capital, el Gobierno, por medio de la Secretaría de Estado respectiva, ha insertado algunas publicaciones sobre la necesidad de que los extranjeros residentes en el país, se ajusten en un todo a las leyes de inmigración en vigencia.

Sobre lo anterior cabe recordar a los funcionarios respectivos encargados de aplicar aquellas disposiciones, que debe de procederse con toda energía, sin contemplaciones, a fijar normas exactas y estrictas, en cuanto a los extranjeros, pues bien se sabe cómo en esta ciudad de Puntarenas, Golfito, Parrita, Quepos, Puerto Cortés, Puerto Jiménez y otras regiones del Sur, los extranjeros han desplazado al trabajador tico, y casi se pueden encontrar aspectos en el Sur, en que el costarricense más parece un extranjero en su propio suelo, tal la cantidad de sujetos extraños y siempre bajo las órdenes o mamponeados, ya ne digamos por solo americanos jefes, sino centroamericanos, a quienes se les da preferencia sobre el tico en los diversos trabajos.

Además, de sobre se sabe cómo abundan en todo Puntarenas y aquellas zonas del Sur, los extranjeros que no portan cédula de identidad, mucho menos de residencia, ya que a raíz de las últimas

elecciones, y por otros medios como supuestas excursiones, se han dejado venir cientos de extranjeros que a la verdad, ya constituyen un serio problema, pues contribuyen al encarecimiento de la vida en estas zonas, y otros problemas no menos serios.

Es de esperar las publicaciones a que nos referimos, sean de algún beneficio para el país en cuanto a establecer en forma legal la situación de tanto extranjero, ya que seguros estamos, de procederse a censos completos sobre tales individuos; serán muchas, pero muchas, las anomalías y sorpresas que se encontrarán los encargados de saber cómo, a qué horas y por dónde, entraron al país esa gran cantidad de extranjeros.

Con instrucciones especiales nuestros corresponsales en el Sur, han indagado al respecto y siempre nos comunican lo mismo. El extranjero, centroamericano o no, desplaza al tico, y así cada día, es más la afluencia de extranjeros al Sur y más notoria la salida de costarricenses de aquellas zonas, resentidos del trato que se les da de inferioridad en los diversos quehaceres.

Es de esperar el activo y diligente funcionario, Secretario de Seguridad Pública, don René Picado M., proceda sin contemplaciones y pondrá fin a las anomalías con la situación de los extranjeros residentes ilegalmente en el país.

Café INDOSTAN

50 va. Norte Muellecito Nuevo

Contiguo al Consulado de Nicaragua

Café, té, chocolate y ricos refrescos de todas clases. Servicio especial de Repostería y tostados. Sandwichs, Patté, Lengua, Mortadela, carnes diversas, queso colorado, etc. Atienden sus propietarios — Servicio y aseo esmerado.

Saboreé el más delicioso café del puerto

Le dieron fuego a una cabecera...

Viene de la pag. 1

todo y, al llegar a la cama de su madre, le cambiaron un petate que hacía de colchón por uno nuevecito, elaborado por ellas mismas y en cuanto a la cabecera, decidieron darle fuego, pues era demasiado antihigiénica.

Las jóvenes esperaron impacientes a doña Josefina, para al regreso darle la agradable «sorpresa», pero al llegar la señora y entrar a su cuarto, por poco pierde el sentido, pues apenas ojeó su cama sufrió un desmayo, un tanto pasajero. Mas, al volver en sí y preguntar primero que nada por su cabecera; y al decirsele que

se había quemado y suplido por una muy bonita por cierto, perdió el sentido del todo y sólo pudo explicar que entre los trapos que formaban su almohada, había guardado siete mil quinientos colones, producto de un premio de la lotería nacional. Siguió dicha señora bastante mal, hasta el punto de que se le iba enviar al Asilo. Ya por suerte ha pasado un poco el pesar y entre algunos parientes se le ha prometido a doña Josefina resarcirle la suma de dinero, tan lamentablemente incinerada.

Los caseros propietarios de covachas, el alumbrado público y el aspecto sanitario tan descuidado, serán objeto de mi atención cotidiana

Dice el Agente Auxiliar de Policía Judicial del Barrio del Carme, don Eladio Quesada

Antes de reanudar nuestras labores en este periódico, dispusimos llevar a cabo como antes lo hicimos en otra oportunidad, un recorrido por el tan abandonado Barrio del Carmen, que dicho sea de paso, el día que sea comprendido como se debe, será, por su clima, flor y demás aspectos, el mejor sitio habitable de Puntarenas. En este recorrido anotamos, como siempre, el estado lamentable de las calles, las lagunas, que son focos de zancudos en todo el vecindario, las casas que son una amenaza pública continua, salvo la Escuela que se destaca como obra del anterior gobierno, demostrando al municipio que es ese edificio, digno de mejores alrededores.

Hablamos ligeramente con el nuevo Agente de Policía de este lugar, y de lo que el señor Quesada nos dijese, anotamos lo siguiente: "Al hacerme cargo de esta función, he de proceder sin contemplaciones, contra todo lo que signifique retroceso y perjuicio para este importante sector. Los juegos de ashar, las mal llamadas casas de habitación, el estado salubrico, el mal alumbrado, todo lo contemplaré con energía y pese a que, como es lógico, se me vendrán encima mis malquerientes; seguro estoy, el vecindario honrado me apoyará, así como mis superiores que están dispuestos a sanear hasta donde sea posible y en toda forma, la ciudad de Puntarenas".

CRUZ BLANCA PUNTARENAS

Los mejores y más deliciosos refrescos gaseosos, elaborados en máquina moderna y a base de agua destilada. Saboree nuestros productos y será nuestro mejor propagandista. Dirija sus pedidos a CRUZ BLANCA.

El aspecto de la leche es un verda...

Viene de la pag. 1

teresados, pueden burlar y sorprender a quienes no entienden de este negocio de la leche, y hasta pudieron conseguir el que les fijasen precios más altos, y podemos demostrar que se vende con

ganancia para el expendedor a menos de lo que les fijó la Junta.

Es de desear una revisión de tales aspectos y se ponga coto a tanto desafuero.

GRAVES GOLPES al caer de un palo de pipa

Un menor de trece años de edad de apellido Quijano, sufrió el jueves último un serio accidente al caer de un palo de pipa como de siete metros de altura y producirse lesiones en ambas piernas y el brazo izquierdo.

momento dado, y al proceder a bajar un racimo, perdió el equilibrio, cayendo, desde la altura dicha y dando en un trecho de cemento, lo que hizo más grave la caída.

Quijano se dedicaba a «amarrar» sujeto al árbol de tales racimos de pipas, con tan mala suerte, que en un

Gracias a las inmediatas atenciones de que fué objeto la víctima, su estado es ya muy satisfactorio.

EL CENTRAL

CAFE y CANTINA

Esquina opuesta al Teatro de Puntarenas. El mejor café, los mejores sandwiches y licores puros los encontrará en este establecimiento. Prontitud, aseo y esmero

Atiende su Propietario

Por prevaricato se acusa al alcal...

Viene de la Pág. 1

das, y de allí que el prevaricato que se acusa esté manifiesto.

cuenta del resultado de esta interesante acusación, que se ha iniciado en la Corte Suprema de Justicia.

Oportunamente daremos

Nuestra reaparición...

Viene de la página 1

En cuanto a Puntarenas, sin titubeos, estaremos atentos a sus problemas más serios y de interés general, así como a los procederes de quienes desempeñan bien remuneradas funciones para velar precisamente porque algún día este puerto, deje de ser lo que es hoy pese a lo que se diga: una ciudad explotada, de gente trabajadora que sólo tiene por premio a sus esfuerzos e importancia, una vida antihigiénica y llena de vicios.

Antes que los fueranos critiquen nuestros defectos, «Ecos del Sur» lo señalará e indicará para que quienes están obligados a enmendarlo hagan algo, de acuerdo con sus obligaciones y cuando esto sea podremos decir: ECOS DEL SUR, llenó su verdadero cometido.

El Director

Cantina - Cafetería PUERTO QUEPOS PUNTARENAS

Entrada al Muellecito, lado izquierdo. Abraham Hernández, Propietario

Desea un buen trago, una rica boca o una deliciosa taza de café? Recuerde que en Puntarenas Abraham Hernández está a sus órdenes en su establecimiento, a la entrada del Muellecito. Ponemos a sus órdenes series completas de Chances y Lotería Nacional en gran existencia. Visítenos y se convencerá.

El nombramiento de Don Carlos...

Viene de la pag. 1

contribuirá al bienestar de la comunidad y sus dotes de justiciero tendrán en esta oportunidad todo su lucimiento en bien del público en general.

Mucha, ardua labor tiene por delante don Carlos y él no trata de salir adelante, habiendo iniciado sus labores sin mirar el reloj, sólo

contempla el aspecto doloroso de la mucha delincuencia vulgar, para sin miramientos, pero con justicia, poner coto a los desmanes que puedan merecer la sanción de sus funciones.

Nuestra enhorabuena para don Carlos, que hacemos extensiva al Ejecutivo por tan acertado nombramiento.

El Casino

Puntarenas, Frente al Teatro Puntarenas
Victor M. Sandoval, Propietario

ABIERTO DIA Y NOCHE. - El más delicioso café de Puntarenas, servicio atentamente y con el más rico sandwich a otro producto casero de harina de Primera.

Repostería, tostelería y refrescos de todas clases y para todos los gustos. La mantequilla del Casino no tiene rival, natilla fresca servir cada vez mejor es nuestro lema.

Atropellado por un camión de carga

En la calle que va a Pueblo Nuevo, en esta ciudad, se registró un serio accidente de tránsito al atropellar un camión de carga a un menor, que en un momento trágico atravesaba la calle.

El menor sufrió graves contusiones en todo el cuer-

po, principalmente ambas piernas y se le atendió en su propia casa, ya que habita por los alrededores del lugar del accidente, por el aserradero Rudín.

Con éste son muchos los accidentes idénticos registrados en tal sector de Puerto Nuevo.

Los trabajadores de Esparta, Macacona, son una incógnita, Macacona, semeja un campo de concentración

Numerosos trabajadores que hanse visto ilusionados por las ofertas o decires de que hay trabajo en Macacona, se han venido del Sur y del interior de Puntarenas en busca de qué hacer en ese lugar, ya que los rumores que la Real Mills, da trabajo allí en Macacona, jurisdicción de Esparta. Estos mismos trabajadores se ven obligados a devolverse de aquel lugar, después de pasar días de incertidumbre en aquel cantón, pues nos dicen que el tal lugar Macacona, bien cercado y con más guardas que trabajadores semeja un campo de concentración en el que sa-

len y entran unos llamados jefes que en vez de atender las gestiones de los que van en busca de trabajo, les impiden acercarse al cercado de Macacona y otros con esperanzas infundadas les entretienen días y días, los cuales permanecen los trabajadores en aquellos alrededores hasta aguantando hambres y toda clase de necesidades, durmiendo en las estaciones, etc. etc.

Es de esperar la Real Mills o quien sea, exponga cartelones o avisos si tienen o no trabajo o bien los hagan publicar en los diarios y así se evite esa burla al trabajador costarricense.

Se trato de sorprender a un comerciante

con un supuesto PREMIO de la Lotería Nacional

A punto estuvo de cometerse en esta ciudad una estafa cuantiosa, cuando un sujeto, cuyo nombre se ignora, pero quien se dijo ser vecino de Paquera, llegó a un establecimiento comercial, propiedad de un súbdito chino y ofreció descontar un billete entero de lotería nacional del último sorteo y que aparecía en la lista respectiva, como favorecido con mil colones. El sujeto en referencia ofrecía un des-

cuento de cinco colones y el chino contaba ya el dinero para el cambio es decir veintecientos colones, cuando un vendedor de lotería se atrevió a ofrecer más al supuesto paquero y al examinar bien el supuesto premio se dió cuenta de que se trataba de una falsificación. El estafador al verse descubierto, puso arena por medio y desapareció, se dió cuenta luego a la autoridad pero no es ha vuelto a saber de este audaz.

TUNA FISHERMEN

José García - Propietario

Restaurant abierto hasta las dos de la mañana Cantina bien surtida con exquisitos licores extranjeros. Los más deliciosos platos a la carta y variados menús los saboreará Ud. en el TUNA FISHERMEN. 75 vrs. al Norte del Muelle Grande. Atención y aseo esmerado.

Ambulan en nuestras calles niños anhelando la instrucción primaria

En Puntarenas, como en sección aparte lo informamos y todo el mundo lo sabe, el problema de la población escolar no se resuelve debido a la carencia de edificios escolares adecuados.

Actualmente sabemos de niños ya mayorcitos que han acudido hasta las escuelas de los sectores más retirados en busca de la instrucción primaria, y se han en-

contrado campo para recibir sus clases.

Asimismo a un niño que ha tratado su madre de que ingrese al primer grado, una directora, como quien dice nada, le ha puesto un sillabario por delante y le ha dicho: lea, y claro, como el niño no ha recibido nunca ninguna lección, no lee, no se le recibe. Eso, aunque usted no lo crea.